



LES VACANCES ET LE CARÊME

AU CŒUR DE NOTRE FOI

Nous sommes rendus au 2^e dimanche de carême, en marche vers Pâques, l'Événement fondateur de notre foi, le sommet de l'Année liturgique, le « Cœur » de notre foi. L'Humanité entière a « acquis » son salut par la Passion, la Mort et la Résurrection du Christ. Désormais, notre regard est tourné vers la réalisation pleine de notre Salut : nous marchons vers la « Jérusalem Céleste ». A Pâques, les nouveaux baptisés vont intégrer, nourrir et enrichir ce Corps Vivant qu'est l'Eglise. Les baptisés - quant à eux - vont renouveler leurs promesses baptismales. Ils vont réaffirmer leur fidélité au Christ Sauveur. Pour le chrétien, Pâques est le moment le plus important de l'année.

UNE PARENTHÈSE ?

Le temps des vacances sera-t-il une parenthèse dans cette dynamique « ascensionnelle » ? La détente, les jeux, les rencontres familiales et amicales, les activités de toutes sortes vont-ils étouffer la douce voix intérieure du Seigneur qui nous « susurre » en permanence : « va plus loin », « n'oublie pas l'essentiel », « prends soin de ta foi et nourris-la » ? Les tentations de relâchement, de distraction et de découragement prendront-ils le dessus sur la vigilance et la persévérance ?

UNE CHANCE ET DES OPPORTUNITÉS

Les vacances pourraient bien être une aubaine pour se concentrer davantage et faire feu de tout bois. Loin de la pression du travail et des études, mettons à profit le temps du repos pour se faire des amis (évidemment), pour se refaire le moral et le physique (évidemment), mais aussi participer plus régulièrement à la messe, lire et méditer les Saintes Ecritures, visiter les malades, prier seul(e) ou en famille, réviser les cours de Caté, poser des actes de charité autour de nous... Bref, restons concentrés et prenons des initiatives qui montrent bien que le temps des vacances est une opportunité extraordinaire pour avancer sur les chemins de conversion, pour vivre, approfondir et rayonner notre belle foi !

Bonnes vacances et belle montée vers Pâques.

Fraternellement.
P. Francis

FOI ET PAROLE DE DIEU

Visite de Monseigneur Michel SANTIER au Groupe Biblique

Monseigneur Michel Santier, notre évêque, porte les questions bibliques au sein de la Commission doctrinale des évêques de France. Il était parmi nous, dans la chapelle du Moutier, lors de la rencontre du Groupe Biblique mercredi 20 Janvier 2016.

Nous étions une quarantaine de membres du groupe, auxquels s'étaient joints le père Francis et le père Armel. Dans un premier temps, selon le déroulement habituel de nos rencontres, nous avons lu et partagé un texte biblique : un passage de l'évangile selon saint Jean (Jn 20,14-29). Nous avons suivi Thomas confronté à ses interrogations et à ses doutes, jusqu'à la plus belle profession de foi du quatrième évangile : « *Mon Seigneur et mon Dieu* » que Thomas prononce dans l'éblouissement de sa foi en Jésus vivant et ressuscité. Les nombreuses questions et les échanges entre les membres du groupe biblique, ont concerné tout particulièrement la foi de Thomas... notre foi.

Monseigneur Santier est alors intervenu, nous encourageant à poursuivre notre cheminement au long des évangiles, rencontre vivante avec le Christ, et à persévérer dans notre découverte de toute l'Écriture, Ancien Testament et Nouveau Testament intimement liés. Notre évêque a ensuite longuement insisté sur l'importance, pour tous les chrétiens, d'accueillir, de partager, d'approfondir les textes bibliques, Parole de Dieu. L'Écriture non comme un texte du passé mais comme une Parole vivante, Parole de Dieu pour notre monde actuel. Parole à recevoir et à transmettre afin que le plus grand nombre puisse s'en nourrir.

« Dieu a toujours parlé au présent pour ouvrir l'avenir »

Monseigneur Santier a conclu notre rencontre biblique en nous appelant, avec tous les Chrétiens, à la suite des Apôtres à être des témoins de la Bonne Nouvelle et à porter l'Espérance dans le monde qui nous entoure.

Colette et Michel RANCE

Agenda paroissial

- Lundi 22 février** : 18h Réunion de l'Action Catholique Ouvrière
Samedi 5 mars : 9h30 Réunion de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul au Moutier salle Boisée
Dimanche 6 mars : 18h Messe Partage à la chapelle du Moutier et 1^{er} scrutin des catéchumènes

Février 1916 : Souvenons-nous de Verdun...

L'année 2016, et particulièrement ce mois de février, souligne qu'il y a cent ans se déroulait l'une des plus terribles batailles de la Guerre 1914-18 : la bataille de Verdun. Celle-ci, qui débute précisément le 21 février 1916, dure dix mois, faisant 163 000 morts et 216 000 blessés du côté français. Quand on sait que les 2/3 des poilus y ont combattu, l'on comprend l'impact de cette bataille dans la mémoire collective de la France. C'est de Verdun d'ailleurs qu'est choisi le soldat inconnu placé sous l'Arc de Triomphe à Paris.

Pour beaucoup de nos soldats, la souffrance vécue à Verdun est terrible mais elle est aussi dépassée par une foi en Dieu consolidée ou retrouvée. La petite Thérèse de l'Enfant Jésus, qui n'est pas encore sainte (elle le sera en 1925) les soutient dans leur épreuve de chaque jour. Elle leur ouvre le chemin de la confiance en Dieu, de l'abnégation et de la miséricorde. Elle qui dit « *après ma mort, je ferai tomber une pluie de roses...* », les aide à croire en la réconciliation possible et l'amour des hommes.

Aujourd'hui, cent ans plus tard, les chrétiens que nous sommes ne peuvent oublier cette page dramatique de notre histoire. Beaucoup parmi nous, ont un ancêtre qui a laissé à Verdun une partie ou la totalité de sa jeunesse. Les plaques apposées à l'entrée de l'ancienne église Saint-Léonard nous rappellent que notre commune a eu aussi sa part de chrétiens sacrifiés à la guerre.

Ce mois de février 2016 est donc l'occasion, pour chacun d'entre nous, de prier tout particulièrement pour l'ensemble des soldats morts, blessés et traumatisés par les combats de Verdun. En cette année consacrée à la Miséricorde, prenons le temps simplement de considérer, au fond de notre cœur, le sens profond de ce mot, pour mieux bâtir un monde de paix, d'écoute, de fraternité...

Et avec nos soldats, disons avec confiance et humilité :

« *Mais je sais que tu es là aussi dans cette boue
Quand, Seigneur, je prie dans la nuit à genoux* ».

Sophie HASQUENOPH

Intentions de Messe

Sa 20	18h à St Léonard : Fabienne Hue, Raymond Dorey, Catherine et Jean-Jacques Bertrand.
Di 21	11h à St Léonard : Francis Lemarchal, Joseph Pasquier, Sœur Danielle, Jean Aigueperse.
Lu 22	18h St Léonard : Juliette Dubois
Je	9h à Chapelle Moutier : Juliette Dubois
Sa 25	18h St Léonard : Anne-Marie Kerkovitz, Andrée Caremel, Michel Wiscart, Hubert Trevisani.
Di 28	11h St Léonard : Pierre Morin, Virginie Peruzzo, Marie-Elisabeth Moisan, Raymond 2 ^e DB, Philippe Massengo.
Lu 29	9h St Léonard : Fabienne Hue
Me 2	9h St Léonard : Anne-Marie Kerkovitz
Je 3	18h Ste Louise : Andrée Caremel, Michel Wiscart.

en paroisse

- ▶ **DIMANCHE 6 MARS À 15 H AU MOUTIER** : rencontre, ouverte à tous, pour échanger sur la poursuite du SYNODE et les propositions de cette année (*Maisons d'Évangile, forums,...*)
- ▶ **JEUDI 10 MARS À PARTIR DE 19H30 À LA CHAPELLE DU MOUTIER À L'HAY**
Grande soirée en secteur proposée par l'équipe CCFD et quelques jeunes adultes...
Sur le thème: " **Vivre ensemble dans la grande ville** ". C' est un temps festif **ouvert à tous** avec apéritif dinatoire, présentation, témoignage, débat, et temps de prière. Partant de leur propre expérience, quelques jeunes adultes du secteur proposeront de croiser les questions que pose l'urbanisation croissante dans diverses régions du monde.
- ▶ **SAMEDI 9 AVRIL VISITE DE SENLIS** : par l'Association Saint-Léonard. Découverte de la vieille ville, ses églises, sa cathédrale gothique et l'Abbaye de Saint Vincent fondée en 1060, son cloître.
Prix : 43€ adhérents, 48€ autres. Départ 7h devant la Poste. **Retour vers 19h.**
Contacter : Luc PEYRE 01.43.50.90.51 peyreLuc94@laposte.net

en diocèse

- ▶ **SAMEDI 12 MARS de 10h à 17h** : MOUVEMENT SPIRITUEL DES VEUVES rencontre diocésaine à Notre-Dame-du-Sacré-Cœur à MAISONS-ALFORT- 41 rue Cécile / métro L8 : Les Juilliottes ou Maisons-Alfort-Stade. Il s'agit d'une rencontre d'amitié et d'échange sur le thème « *Chrétien dans le monde d'aujourd'hui* », en présence de Mgr Gérard BERA.
Pour plus d'information : contactez Françoise Bretheau au 01 45 47 67 88.

Nos Joies

Deviendront enfants de Dieu par le baptême :

Tom **Chapard-Eyrolle**, Charlie et Nolan **Le Berre**,
Clara **Montay** (21/02)

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :
Ginette **Pastorelli** (09/02), Marthe **Andréone**,
Jean-Claude **Lambert** (11/02), Geneviève **Mauffrey** (12/02),
Christine **Brunet** (16/02).

Parole de vie :

« **Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi, écoutez-le** » Lc (9, 35)